

Le 10 décembre 2025

Le très honorable Mark Carney, C.P., député
Cabinet du Premier ministre du Canada
80, rue Wellington
Ottawa (Ont.) K1A 0A2

Monsieur le Premier Ministre,

Au nom des premiers ministres de l'Atlantique, je vous écris pour vous faire part de notre profonde inquiétude quant à l'avenir du Fonds des pêches de l'Atlantique (le « Fonds ») et pour vous demander de clarifier de toute urgence l'engagement de votre gouvernement à maintenir et à renforcer ce dernier.

Nous reconnaissions l'engagement du gouvernement à renforcer l'agriculture grâce aux investissements prévus dans le budget 2025. Bien que ce soutien soit essentiel, nous constatons l'absence de financement dédié aux fruits de mer et à l'aquaculture – des secteurs tout aussi importants pour la sécurité alimentaire, la croissance économique et la durabilité.

Comme vous le savez, on ne saurait trop insister sur l'importance des secteurs de la pêche commerciale, de la transformation des fruits de mer et de l'aquaculture au sein des collectivités du Canada atlantique et comme moyens de subsistance dans la région. Ce secteur étant actuellement aux prises avec des défis comme les risques posés par les droits de douane, les changements climatiques et les menaces de maladies émergentes, il est plus important que jamais de maintenir et d'améliorer le Fonds des pêches de l'Atlantique.

Depuis sa création en 2017, le Fonds a largement contribué à faire progresser l'innovation, la durabilité et les partenariats scientifiques dans les secteurs du poisson et des fruits de mer au Canada atlantique. Le financement, d'une hauteur de plus de 400 millions de dollars d'investissements fédéraux et provinciaux communs, est très prisé et a joué un rôle déterminant dans le soutien de la viabilité à long terme du secteur et dans la promotion de l'innovation. Parce qu'il est adaptable, le Fonds réussit à répondre aux divers besoins des secteurs dans toute la région.

Avant la tenue des élections fédérales, votre parti s'était engagé à renforcer le Fonds et à en augmenter le financement de 20 %. Le Fonds doit prendre fin le 31 mars 2026 et l'absence d'annonce à son sujet dans le budget 2025 a entraîné une incertitude dans l'ensemble du secteur. Un engagement clair en matière de financement est nécessaire de toute urgence pour permettre aux entreprises du Canada atlantique de continuer à planifier et à investir en toute confiance, et ainsi rester compétitives et productives à l'échelle mondiale.

Nous avons été heureux de constater une hausse du financement offert au secteur agricole à l'échelle du pays grâce au Partenariat canadien pour une agriculture durable. Le gouvernement fédéral doit démontrer son soutien aux secteurs du poisson et des fruits de mer, comme il l'a fait pour l'agriculture. Ces deux secteurs sont des moteurs économiques essentiels et appuient les collectivités rurales, côtières et autochtones de tout le Canada atlantique.

Mark Carney
Page 2 de 2

Nous vous demandons de respecter votre engagement à renforcer le Fonds et à en augmenter le financement de 20 %. Nous aimerais également avoir la possibilité de discuter de la manière dont le Fonds peut être renforcé pour appuyer davantage les secteurs. Les mesures à cette fin pourraient inclure la poursuite du mandat actuel du Fonds et l'aide aux acteurs des secteurs à accéder à de nouveaux marchés pour compenser les effets des droits de douane existants et l'incertitude future en matière tarifaire.

Nous attendons avec impatience votre réponse à ce sujet et espérons que des démarches seront effectuées pour faire en sorte que ce Fonds essentiel continue d'appuyer les secteurs du poisson et des fruits de mer du Canada atlantique.

Je vous prie d'agréer, Monsieur le Premier Ministre, l'assurance de ma très haute considération.

La première ministre du Nouveau-Brunswick,



L'honorable Susan Holt
Présidente du Conseil des premiers ministres de l'Atlantique

c.c Honorable Joanne Thompson, députée
 Ministre des Pêches
Honorable Tim Houston, premier ministre de la Nouvelle-Ecosse
Honorable Rob Lantz, premier ministre de l'Île-du-Prince-Edouard
Honorable Tony Wakeham, premier ministre de Terre-Neuve-et-Labrador